
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL LUNES 5 DE DICIEMB. DE 1808.

SAN SABAS ABAD.

El Jubileo de las XL horas está en la Iglesia de Padres Mercedarios, por la Hermandad de la Purísima Concepcion. Se manifiesta à las 7 de la mañana y se oculta à las 5 de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 7 h. 11' 03" y se pone à las 4 h. 48' 57"
 Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 11 h. 50' 57"
 Disminuye la Equacion 25" 4" Lugar del Sol en la Ecliptica
 8' S. 13.º 16' 01" Idem en la Equinocial en tiempo 16 h. 47' 25"
 Es el 18 de la Luna. Sale à la 7 h. 08' tarde, y se pone
 à las 8 h. 47' mañ. del 6.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del trocadero.

Prim. alta à la 3 h. 11' mad.		Seg. alta a la 3 h. 28' tarde.
Prim. baxa à las 9 h. 19' mañ.		Seg. baxa à las 9 h. 37' noche.

Continúa el Discurso de ¿Qué ha sido Napoleon &c.?

El Pueblo Frances, nuestro vecino y hermano, digno por sus luces de universal aprecio, gemía por males innumerables. El Genio solo podia secar la fuente de sus desdichas. El luxo, la licencia, el horror y la ignorancia lucharán contra sus virtudes opuestas. En las críticas circunstancias tan difíciles de hacer

bien para la política, solo la malicia y el egoismo, hallan fácil acceso à sus empresas. Un Pueblo desolado por la inhumana indiscrecion, sin personas integras à su frente, muertos, proscritos ó perseguidos los amantes del bien nacional; solo vió en el grande poder el recurso consolador en su desgracia. Un hábil guerrero, es por necesidad siempre admitido con encanto por los pueblos. La Francia juzgó à Bonaparte por su protector, y le confió sus destinos. Es ya evidente, que la estúpida y feroz soldadesca, con otros ignorantes y envidiosos, levantan el grito fatal para poner à Bonaparte en el lugar del mérito. El por lo pronto ocultó las tentaciones que la ocasion le ofrecia: mas el tiempo ha descubierto su vileza y su malicia. Su egoismo y sus pretensiones han engañado los deseos de la Francia, cambiando todos los objetos de su esperanza, atrayendo sobre ella el desconsuelo, la muerte, la iniquidad, el descrédito, la infamia para todas las Naciones, la miseria y la mas vil esclavitud. Sus hijos son el oprobio del Género humano, y las fieras de los antiguos, con que el sanguinario gefe forma anfiteatros en todos los pueblos. Los siglos pasarán, pero la Francia, aquella Nacion tan culta, tan llena de hombres sabios, que hacen el honor de la humanidad, llorará la desventura que la causó Bonaparte, y tan durable como los Pirineos será el odio de todas las Naciones contra ella, las que jamas desanivelerán de los Hunos y Wandalos. ¡Qué compasion! ¡Qué horror! Esta es la felicidad que Boparte desde su imperio anunciaba al Pueblo Frances.

La Europa siente demasiado la mano del tirano del Universo y del usurpador de todos los derechos. Pueblos y familias son pobres y fugitivas, expatriados por el mas vil de los hombres. Baxo mil formas alagüeñas, que sagazmente publica Bonaparte, ocultando la mayor malicia con ingeniosos pretextos, hace eterna la guerra, roba todos los derechos, affige todos los corazones, trastorna todas las cosas y sumerge para siempre à las Naciones en la esclavitud y en las tinieblas. Se echaron unos candados eternos al bien de los pueblos, y al feliz imperio de las luces. La razon yá jamas será oida, ni podrá defender sus derechos sagrados; volverán los siglos de yerro, y el cordero nunca tendrá derechos ante el lobo, si Bonaparte consigue executar su plan universal. La Europa quedará desierta, y la Santa Religion con las mas útiles ciencias, irá fugitiva à buscar un sue-

lo ménos criminal. Los venturosos terrenos del Continente Europeo, se convertirán en asilos espantosos del leon y del oso. Un corto número de estupidos guerreros ocuparán ferozmente los pueblos tiranizados, y aniquilados sus antiguos habitantes, reynará el tirano con horror sobre la soledad y el espanto. Tememos su estilo energético, para hacer saber al mundo los males que le ha causado. Campos floridos de Italia, magestuosos Alpes, tenaz Alemania, victuosa Suiza, hablad, mostrad vuestras ruinas, vuestros territorios, humeando de sangre inocente, y esos montes de huesos humanos, que con mas eloqüencia que todos los oradores, desengañan à las Naciones de sus errores, y las hacen pensar en un gobierno verdaderamente social. España, amada Patria nuestra, habla: Tú, sencilla, inocente, benéfica y religiosa en tus obligaciones, acogiste en tu seno las órdenes de la mas terrible Sirena, ha sido su presa infeliz, y aun quiere aniquilarte. Tus Templos profanados, tus santas Virgenes violadas, tu digno Rey robado con supercheria desde la purpura, y trasladado à la miserable violencia. Tus hijos à sangre fria cruelmente privados de la vida y arrancados de sus hogares y familias. Esta es la relacion de los Pueblos caidos desgraciadamente baxo el malvado Bonaparte; ¿con qué resarciría Napoleón todos estos males, digno por monstruo, de ser presentado en persona à todos los pueblos? La Historia copia sin medida tiranos y conquistadores, mas ninguno se semeja. ¿Qué diría à reflexiones tan justas? Si ante sus satelites, ladrones y favoritos, si entre sus legiones desoladoras fueran exclamadas, su respuesta sería desdeñosa y arrogante. Pero si redució su gran poder à un particular, forzado à justificarse de tantos delitos, fuera presentado ante un tribunal justo, ¿no se moriría al verse en su conciencia una fiera sin necesidad? Sepa el Universo, que Bonaparte ha engañado todas las esperanzas y todas las Naciones con su astucia y ambicion: que quiere ser un tirano universal, à costa de la felicidad de cada mortal. Y un hombre engañador, cruel é injusto, ¿será grande, sabio entre los demas, ni tendrá la política que es la de hacer felices los pueblos por leyes? Imaginemos un hombre que se encargase de conducir una esquadra à su puerto, à un ejército à la victoria, de curar à un afligido enfermo, de librar à pueblos de la opresion, y que abusando de su poder, hiciese parecer los Seres encargados à su cuidado, ó redoblase sus angustias, resumergiéndoles en medio

de su dolor: ¿qué crueldad! diríamos à una voz y sin dudar:
 ¿Y no ha hecho Napoleon semejante delito con la Francia, la
 Europa, y el Género humana? *Se continuará.*

Murcia 15 de Noviembre.

Escriben de Cartagena que habia llegado orden para armar
 el navío San Ramon y la corbeta Sebastiana, con destino à la
 América, y que se trataba de establecer correos para Trieste,
 uno cada quince dias.

Manresa 18 de Noviembre

Escriben de Tarragona con fecha de 13 del corriente, que
 aquel dia à la una entró la primera division del ejército del Se-
 ñor Reding, tambor batiente y banderas desplegadas compuesto
 de gente moza, y los que mas se distinguieron en la batalla
 de Baylen, llevan una medalla en el pecho en la que hay las
 armas de España, y en medio el águila de Napoleon, cabeza
 abaxo y patas arriba; que no se detuvieron mas tiempo que el
 escaso para comer, lo que les pasó la Ciudad; que el dia ante-
 rior entraron tambien 100 caballos desmontados y otra porcion
 el de la fecha.

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

Se hallarán de venta en la Oficina de este periódico las Reales órde-
 nes para el reemplazo y aumento del Ejército, y para la declaracion
 de guerra con Francia.

Cádiz 2 de Diciembre.
SIN CAMBIOS POR LA FIESTA.

DIVERSION PUBLICA.

TEATRO. = Se executará la Comedia nueva en tres actos titulada:
Los Patriotas de Aragon: seguirá un Intermedio de música; y se
 concluirá con un buen Saynete.

A LAS SIETE.

CON REAL PERMISO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,
 Plazuela de las Tablas,